

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
令和4年10月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
TEL0768 (84) 1106・(84) 1119

## 実りの秋！先入観を捨て自分の可能性を信じる

稲穂の香りや虫の鳴き声とともに、今年は3年ぶりに各地で行われる祭り囃子で、秋の気配を感じられるようになりました。秋はさわやかで何をするにもふさわしい季節ですから、「〇〇の秋」と言われることが多く、読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋、食欲の秋など様々な「〇〇の秋」があります。子どもたちにとっても様々な体験を通して成長できる「実りの秋」でもあります。

9月17日（土）の運動会では、『皆の衆 チームワークを見せつけろ』というスローガンのもと、桜団、青潮団に分かれて、みんなが一体となり、競技や応援、競技スタッフとして一人一人が活躍した運動会となりました。特にリーダーとして一所懸命チームを引っ張った9年生の姿はさすがでした。その姿は下級生のよきお手本となり、義務教育学校の良さを実感しました。また、そんな9年生の姿を支えたのが、同じ後期ブロックの8年生であり、下級生の絶大なる協力でした。まさにチームワークです。一人一人の頑張りが、一人一人の心をつなぎ大きな力となったのだと思います。しかし、この素晴らしいチームワークも最初からできていたわけではありません。練習を重ねるごとにお互いに信頼関係が生まれ、みんなが安心して自分を表現できるようになりました。そして何よりも自分の可能性を信じて、一所懸命自分の秘めている力を全力で出そうと頑張ったからだと思います。



今年もメジャーリーグで素晴らしい活躍を見せ、2年連続ア・リーグのMVP候補といわれている大谷翔平選手。彼が花巻東高校時代の監督から送られ、今も大切にしている言葉があります。それは「先入観は可能を不可能にする」という言葉です。高校時代、大谷選手は球速150キロを目指すと目標シートに書いていましたが、160キロを目標にしようと監督から言われました。それを聞いたときは無理じゃないかと思いましたが、最初からできないと決めつけないで、挑戦しようとして心に決めました。そして、練習に励むことで手応えを感じるようになり、3年生の県予選では、見事160キロを出しました。また、現在では「二刀流」という言葉はよく聞きますが、大谷選手が、プロ野球に入った頃はもちろん、メジャーリーグに入る時も「二刀流は絶対に通用しない」と言われました。しかしながら先入観にとらわれず道なき道に挑戦し、現在では、二刀流の大谷選手のためにルールも改正されるようになりました。

「自分はだめだ」「どうせ無理だ」と思っているうちは、どんな力も身に付きません。いろいろなことを「やってみたい」「やれそうだ」という思いをもって、これからも努力して欲しいと思います。そして、そんな子どもたちの姿を、支えていきたいと思っています。

## ◇PTA親子早朝学校環境整備作業 PTA

8月28日(日)午前6時より、PTAによる親子早朝学校環境整備作業が1時間ほど行われました。早朝であるにも関わらず、多数の保護者と児童生徒に参加していただき、校舎内の窓拭きをしていただきました。小学校棟においては2階までの、中学校棟では4階までの各教室・廊下の窓拭きをしていただきました。おかげで、学校が大変きれいになりましたし、2学期の学校生活も快適に送ることができています。本当にありがとうございました。



## ◇夏休み作品展

夏休み期間中に、児童生徒が奮闘し仕上げた作品(課題・研究等)を1階交流スペースに展示しました。9月2日から9日までを作品展の期間とし、全校児童生徒・教職員はもちろんのこと、来校された保護者や地域の方々にも見ていただきました。子どもたちにとっては、大きな喜びを感じたとともに自信につながったのではないのでしょうか。次年度への意欲にもなったはずです。ありがとうございました。



## ◇防災タイムで学習 全校児童生徒

9月1日(木)、5日に行なわれる避難訓練の事前学習として、前期・中期・後期それぞれのブロックに分かれて防災についての学習会を行いました。DVDを視聴したり、防災マップを活用したりして、地震や津波に対する対応について学習することができました。どの児童生徒も、「どんな注意が必要か」「どのように対応すべきか」など、真剣に考える良い機会となりました。あってほしくないことですが、もしも起こったときの準備は整えられたはずですが、まずは、自分の命を守る行動をとることが大切であるということ学びました。



## ◇避難訓練実施 全校児童生徒

9月5日(月)、休み時間に地震発生、その後津波が発生したという想定で避難訓練を行いました。地震発生後の避難、「しゃがむ・かくれる・じっとする」は迅速に対応することができました。その後の津波発生後の避難についても、本校校舎4階の被服室へ静かに素早く移動することができました。全校児童生徒と教職員の避難完了時間は3分30秒でした。しかし、結びの校長先生の講評にあったように、「地震の時の避難場所への移動では何を意識するのか」が重要になります。「余震も起こりうることから、移動時は廊下の真ん中を歩くことが安全につながる事」など、それぞれの災害に応じて、冷静に判断し行動することが大切だと学んだのではないのでしょうか。



## ◇芸術家の派遣事業～オルカミュージックの公演・指導～

全校児童生徒

9月5日（月）・6日（火）の2日間に渡り、大阪のオルカミュージックさんに来ていただき、演奏会と楽器体験・楽器指導などをしていただきました。1日目の5限目は全校を対象に、オルカミュージックさんによる素晴らしい演奏を聴きました。代表的な曲の演奏とともに、わかりやすい説明もしていただきました。印象的だったのが、彼らの演奏に合わせて児童生徒が校歌を歌ったことです。一体感を味わうことができました。



初日の6限目は中学生対象に、2日目の3限目は小学生対象にした楽器体験と指導をしていただきました。子ども達は真剣そのもの…。どうにかして吹きたいと必死になっていたのが印象的でした。2日目の4限目はオルカミュージックさんと本校児童（4～6年生）による「365日の紙飛行機」のコラボ演奏をしました。金管楽器と鼓笛隊の楽器が重なり合い、感動的な瞬間となりました。子ども達にとっては本当に思い出深い行事になりました。遠いところからお越しいただいたオルカミュージックさんに感謝申し上げます。ありがとうございました。



## ◇運動会 全校児童生徒

9月17日（土）晴天。感染症と熱中症対策をしながら、児童生徒会スローガン『皆の衆 チームワークを見せつける』のもと、運動会を盛大に行いました。桜団・青潮団の2団対抗戦で競技が行われました。どちらの児童生徒も勝利に向かい、各競技に全力で真剣に臨む姿が素晴らしかったです。ほどよい緊張感を抱きながら最初の競技、応援合戦に臨みました。どちらの団も動きや踊りに工夫があり、素敵なパフォーマンスでした。その後の競技にも一所懸命に取り組み、頑張っていました。午後最初の鼓笛演奏は本当に素晴らしかったです。全員の息が合い、全力でパフォーマンスを表現する姿は、観客に感動を与えました。また、保護者の皆様にも「水入れ」という競技に参加していただきました。得点に加算されることもあり、子ども達以上に熱心に取り組まれていました。疲れもピークなはずなのに、最後に特別に設けられたエキシビジョンリレーが大盛り上がり…。子ども達の声援がすごかったです。中学生チーム・教員チーム・保護者チームで競いました。お互いの勝利へのこだわりを感じた素晴らしいレースでした。今振り返っても、心に残る本当に素晴らしい運動会でした。競技に奮闘した児童生徒の皆さん、参観に来て応援してくださった保護者、学校運営協議員の皆さん、感動の運動会をありがとうございました。



本校のホームページにたくさん写真を掲載しておりますので、ご覧ください！



### ◇曾の坊の滝周辺草刈り **9年生**

9年生総合的な学習の時間の一環として、電動式マウンテンバイクを利用した観光スポットの一つにするために、曾の坊の滝から法住寺までの道の環境整備を進めています。県健民推進本部が行っている「子どもの夢実現サポート事業」の補助も受けて活動しています。これまでに5回、地域の方々(プライム128 Jr等)の協力も得て環境整備してきましたが、今後も目標達成に向け活動していく予定です。



### ◇ミニトマト収穫 **8年生**

8年生が大鉢で栽培してきたミニトマトを、全校登校日に収穫しました。ほどよい大きさで、甘くておいしそうなおミニトマトを1つ1つ、嬉しそうに茎から取っていました。野菜の育て方の難しさと共に、生命の尊さを実感することができたのではないのでしょうか。素敵な体験学習になりました。



### ◇生き物観察 **3年生**

9月7日(水)2~3限目にかけて、3年生の2回目の生き物観察会がありました。春日野のビオトープに出かけ、この時期にどんな生き物が生息しているのかを探ったり、地域の方からの説明を聞いたりして、大変有意義な課外授業となりました。



#### 【お知らせ】

10月27日(木) 13:20~  
いしかわ道徳研究発表会

11月5日(土) 青潮祭

※11月第1週は学校公開日です!

ご参観  
ください!

### 10月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	土	
2	日	9年校外学習
3	月	交通安全指導 読書ボランティア スポチャレ取組(~31日) 7~9年薬物乱用防止教室 (5限)
4	火	後期小中委員会発足
5	水	青潮駅伝
6	木	青潮駅伝予備日
7	金	全校集会 児童生徒会認証式 1・2年校外学習
8	土	全能登新人ソフトテニス大会
9	日	全能登新人ソフトテニス大会
10	月	9年校外学習(2日の予備日)
11	火	
12	水	前期ブロック遠足 小学校クラブ 職員会議
13	木	
14	金	ブロック集会 6年防犯リンゴシール貼り
15	土	全能登新人バスケ輪島大会
16	日	全能登新人バスケ輪島大会 市総合防災
17	月	交通安全指導 青潮祭オリエンテーション
18	火	
19	水	中間テスト 縦割り遊び
20	木	中間テスト
21	金	小中別集会 後期課程古典芸能鑑賞教室
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	小中委員会 分校で合同学習
26	水	
27	木	いしかわ道徳研究発表会
28	金	6年防犯リンゴ収穫
29	土	
30	日	
31	月	6年防犯リンゴ収穫予備日 定期監査

